



IndependentWHO – Santé et Nucléaire

*Vigie citoyenne devant le Ministère de la Santé
à Paris tous les vendredis*

Le Collectif International « IndependentWHO - Santé et Nucléaire » a commencé le vendredi 9 novembre 2012 une action hebdomadaire de vigie citoyenne devant le Ministère de la Santé à Paris.

Le Collectif s'est constitué pour alerter la population sur le rôle mené par l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) dans la dissimulation des conséquences sanitaires des pollutions radioactives.

Le Collectif dénonce l'Accord WHA 12-40, signé le 28 mai 1959 entre l'OMS et l'Agence Internationale de l'Énergie Atomique (AIEA), par lequel ces deux organismes de l'ONU ne peuvent prendre de position publique qui puisse nuire l'une à l'autre. De fait, l'OMS s'en remet à l'AIEA pour évaluer les conséquences sanitaires du nucléaire. D'où le déni de ces conséquences dans le bilan officiel de la catastrophe de Tchernobyl : une cinquantaine de morts, 4000 cancers de la thyroïde chez les enfants... Ce qui explique aussi que l'OMS n'ait plus aucun département de recherche sur les pollutions radioactives et qu'elle n'ait apporté aucune assistance aux victimes de Tchernobyl depuis 1986 ni aux victimes de Fukushima depuis le 11 mars 2011.

Le Ministre de la santé français, en tant que représentant d'un pays membre de l'OMS, est co-responsable de la politique de cette organisation internationale, en matière de radioprotection. Nous attendons qu'il demande la révision de cet accord et la création d'un département « Santé et rayonnements ionisants » indépendant du lobby nucléaire.

La France est l'un des pays les plus nucléarisés au monde et nous ne sommes pas à l'abri d'un accident nucléaire. Aucune installation de la filière nucléaire française n'est complètement étanche; centrales nucléaires, centres de retraitement et de stockage des déchets procèdent régulièrement à des rejets de polluants radioactifs dans l'environnement.

Ces rejets provoquent, à doses dites faibles, des dommages à la santé, dont l'enquête épidémiologique de la faculté de Mayence en Allemagne, publiée en 2007, a donné la preuve. Elle met en évidence une augmentation significative des leucémies (2,2 fois +) et des cancers (1,6 fois +) chez les enfants de moins de 5 ans qui vivent dans un rayon de 5 km d'une centrale nucléaire.

Le territoire français a déjà subi la pollution de Tchernobyl que les services de radioprotection français ont dissimulée : justice n'est toujours pas rendue aux victimes, parmi lesquelles les malades de la thyroïde. Celles des essais nucléaires français attendent également d'être reconnues et indemnisées comme il convient.

Le Collectif assure depuis le 26 avril 2007 une vigie tous les jours ouvrables, devant le siège de l'OMS à Genève. Il tient en plus à Paris, une vigie, chaque vendredi, devant le Ministère de la Santé. Il la reconduira tant que la France n'aura pas fait le nécessaire pour que l'OMS accomplisse sa mission de protection des populations concernant les pollutions radioactives et que soit mise en place, à l'échelle hexagonale et/ou européenne, une recherche indépendante sur le thème « santé et nucléaire ». Cette vigie d'Hippocrate veillera à ce que la SANTÉ SOIT UN BIEN au-dessus de tout conflit d'intérêts



La vigie devant le Ministère de la Santé se tient, de 9 à 17 h, tous les vendredis.

Place Pierre Laroque (à l'angle de l'avenue Duquesne et de l'avenue Ségur)

Métro : ligne 8, Station Ecole Militaire ou ligne 13, Station St François Xavier.

Inscriptions : contact@independentwho.org

Pour tous renseignements, consulter notre site : www.independentwho.org